

令和4年10月27日

令和4年10月羽島市教育委員会定例会会議録

令和4年10月羽島市教育委員会定例会会議録

令和4年10月27日、令和4年10月羽島市教育委員会定例会を羽島市役所本庁舎3階302会議室において開いた。

議事日程

- 日程第1 会議録署名委員の指名について
日程第2 報第19号 羽島市教育委員会の後援等承認の報告について
日程第3 ※報第18号 令和4年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定の報告について
日程第4 ※議第54号 令和4年度羽島市教育委員会表彰の被表彰者の決定について
日程第5 その他
1 各課の事業進捗状況
(※印は秘密会で開催)

本日の会議に付した議事
議事日程に同じ

出席者

教育長（議長）	森	嘉	長
教育委員	黒	田	淳
教育委員	今	枝	甫
教育委員	春	日	民
教育委員	今井	田	裕

説明のため出席した職員の職氏名

事務局長	今井	田	明	弘
事務局次長兼教育政策課長	小	川	隆	正
学校教育課長				
兼教育支援センター長	南	部	浩	一
西部幼稚園長	安	藤	賢	治
北部学校給食センター所長	豊	田	崇	宏
南部学校給食センター所長	竹	内	弘	明
生涯学習課長	岩	田	睦	巳
図書館長	番		重	宗
スポーツ推進課長	箕	浦	勝	博

午後1時20分開議

日 程	発言者	発 言 の 要 旨
教育長挨拶	教育長	<ul style="list-style-type: none"> 市指定の研究校として、羽島中学校・正木小学校の発表会が行われた。羽島中学校は全教科、正木小学校は国語科の授業で、タブレット端末をはじめとするICT機器により、子どもたちの多様な学びが展開されていた。 今後、県教育委員会岐阜教育事務所の指定校として、12月5日に竹鼻小学校が発表会を行う。 10月13日に、岐阜聖徳学園大学と羽島市教育委員会の連携協定の更新のため、調印式を行った。なお、同様の連携協定は、岐阜大学、中部学院大学とも締結している。
開 会	議長	<p>出席委員が定足数に達していることから令和4年10月羽島市教育委員会定例会の開会を宣言する。</p> <p>報第18号及び議第54号について秘密会としたい旨述べ、委員の発言を求める。(各委員から異議なしの声あり。)</p> <p>異議がないので、報第18号及び議第54号を秘密会とすることが承認された旨述べる。</p>
日程第1	議長	本日の会議録署名委員に今枝委員を指名する。
日程第2	議長	報第19号を議題とする旨述べ、説明を求める。
	【説明】	<p>以下の後援事業の申請者、目的、事業開催内容等を説明する。</p> <p>【教育政策課長】 (留学生と語ろう、第20回クリスマスコンサート、第10回羽島市日本伝統芸能継承者育成の会演奏会、第13回2023岐阜国際音楽祭コンクール、2023岐阜国際音楽祭フェスティバルコンサート、はしまスカイランタンナイト、第32回羽島若獅子駅伝競走大会)</p> <p>【学校教育課長】 (キッズプログラミング体験&マナー講座)</p> <p>【教育長】 「留学生と語ろう」については、キッズウィーク期間に、小中学生が市役所2階の市民活用スペースに集まり、愛知文教大学の留学生6名と実施した。</p>
	議長	<p>委員の発言を求める。(委員から次の通り発言、確認あり。適宜職員等が次の通り説明し、了解を得る。)</p> <p>【今井田委員】 「はしまスカイランタンナイト」は過去にもあったか。(事務局)</p> <ul style="list-style-type: none"> 過去に開催実績はなく、初めてと思われる。 なお、竹鼻中学校と福寿小学校が吹奏楽等の関係で参加することとなっている。
	議長	さらなる委員の発言を求める。(各委員から発言なし。) 発言がないため日程第2 報第19号の報告を終える旨

		述べる。
日程第3	議長	報第18号を議題とし、秘密会で行う旨述べる。(以下日程第3及び第4は秘密会)
日程第4	議長	議第54号を議題とする旨述べる。
日程第5	議長	秘密会を解く。 各課の事業進捗状況の説明を求める。
	【説明】	<p>【教育政策課長】</p> <ul style="list-style-type: none"> 第2期羽島市学校施設の長寿命化計画について 今後の予定として、パブリックコメントを11月21日から12月20日まで実施し、2月の定例会で審議いただく。 若干概要を説明すると、各学校の施設ごとに、A「概ね良好」からD「早急に対応する必要がある」まで評価がされており、例えば小学校でD評価は正木小学校の中舎の外壁、福寿小学校の屋内運動場の外壁、桑原学園前期課程の体育館の屋根がある。
	議長	<p>委員の発言を求める。(委員から次の通り発言、確認あり。適宜職員等が次の通り説明し、了解を得る。)</p> <p>【今井田委員】</p> <p>(1) 改修項目に堀津小・竹鼻中のユニバーサルとあるが、具体的に何をさすのか。 (事務局)</p> <ul style="list-style-type: none"> スロープや多目的トイレの設置である。 <p>(2) D判定のもの幾つかは令和6年度に改修予定となっているが、令和5年度にはできないのか。 (事務局)</p> <ul style="list-style-type: none"> 前年度に設計をする必要があるため、今年度に設計を計画していない改修については、設計を令和5年度に行い、改修を令和6年度に行う。 <p>【黒田委員】</p> <p>学校施設の規模配置計画等の方針について、記載がわかりにくいので、再考をすべきではないか。 (事務局)</p> <ul style="list-style-type: none"> 記載を確認し、必要に応じて再考する。 <p>【今枝委員】</p> <p>話を聞くと、学校の耐用年数も迫っており、建替えが必要となるようだが、人口推移を見るといずれは複式学級等になる学校も出てくるのではないか。 学校を建て替えた後、児童生徒の減少により複式学級化等になった場合、使用しない部分が出てしまうかと思うが、学校の耐用年数は70年なので、それらの部分を何かしら活用等できればよいと思う。 (事務局)</p>

		<ul style="list-style-type: none"> ・ まだ先の話、仮の話ではあるが、複合化や多機能化といった効率的な利活用が可能となるような設計等を検討する必要があるのではないかと考える。さらなる委員の発言を求める。(各委員から発言なし。)発言がないため、各課の事業進捗を続ける。
	<p>【説明】</p>	<p>【学校教育課長】</p> <p>(1) 新型コロナウイルス感染症の状況・対策について 落ち着いてはいるが、第8波の到来を懸念している。修学旅行、運動会等の行事は感染症対策を行いながら実施する。</p> <p>(2) いじめの状況について 9月28日から10月26日までの期間に報告があった事例は、児童2件、生徒1件の計3件である。</p> <p>(3) 不登校の状況について 中学校・義務教育学校後期課程で7日以上欠席の生徒・児童が大きく増えている。30日以上欠席の不登校の生徒も増えており、学校と専門員やスクールソーシャルワーカー、教育相談員等と連携しながら対応を進めている。</p> <p>(4) 交通事故・学校事故の状況について 交通事故については、1件あり、自転車と自動車衝突、打撲、全治1週間というものである。 学校事故については、9月下旬に2件、10月に2件あり、骨折が3件、登校中に気分が悪くなり救急車で搬送された事故が1件であった。なお、救急搬送された子については、その後、回復している。</p> <p>【西部幼稚園長】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 秋から冬にかけての主な活動について 運動会を終え、今後、年長児はバスで遠足に出かけたり、年中児は徒歩で近くの神社に行ったり等、動きがコロナ以前と同様のものになっていく予定である。 <p>【北部、南部学校給食センター長】 特になし。</p>
<p>議長</p>		<p>委員の発言を求める。(委員から次の通り発言、確認あり。適宜職員等が説明し、納得を得る。)</p> <p>【今枝委員】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 学校行事も含め、現在の教育活動はコロナ以前のような状態に戻っているのか。例えば、運動会はコロナ前のように全体で行うのか、コロナ対策として学年ごとに配慮しながら行うのか。 (事務局) ・ 運動会は、分散して学年ごとに行う予定である。合唱等は、音楽の授業ではマスク着用で実施し

ているが、合唱コンクール等の再開には至っていない。

音楽会の実施を予定している学校もあるが、実施方法は未定である。

コロナ禍に起因するタブレットの配備・普及が、結果として不登校の子どもたちが授業を受ける手段の一つとなっている。

さらなる委員の発言を求める。(各委員から発言なし。)
発言がないため、各課の事業進捗を続ける。

【説明】

【生涯学習課長】

(1) 協議会、イベントについて

- ・ はしまシティカレッジ(地域づくり型生涯学習事業) プリザーブドフラワー講座(10月13日開催)

笑いヨガ講座(10月17日開催)

いずれも定員を超える応募があった。11月にも同様の講座を実施予定である。

- ・ 羽島学び事始め(10月18日開催)

地域包括ケアシステムをテーマとし、羽島市民病院長が説明を行った。

- ・ 第1回 二十歳のつどい 代表者会(10月14日開催)

各校区から32名の代表者が参加し、誓いの言葉や地区別懇話会の役割分担について話し合った。

(2) 不二竹鼻町屋ギャラリーについて

- ・ 浮世絵の旅情、刀剣の輝き

企画展が終了した。コロナ下の来館者としてが最も多く、462人が訪れた。

- ・ イタセンパラ塾(10月29日開催)

親子50人が参加予定。座学だけでなく、実際に湾処(わんど)へ行き、川の生物との触れ合いも体験してもらう予定である。

【図書館長】

- ・ 来館者数等について

7月の来館者数は10,983名、貸出数は23,484冊であった。

【スポーツ推進課長】

(1) 第45回羽島市民体育大会総合開会式(10月9日開催)

柔剣道場で開催。16種目の団体関係者が参加し、羽島市スポーツ協会表彰や国民体育大会の出場者の紹介等も行った。

第14回岐阜県民スポーツ大会の結果報告があり、11競技100名の市民が参加し、成績が総合第10位で

		<p>あった。</p> <p>(2) 第12回岐阜清流郡市対抗駅伝競走大会(10月16日開催) 前回大会は14位であったが今回は10位となった。</p> <p>(3) FC岐阜ホームタウンデー(10月23日開催) 岐阜メモリアルセンター長良川競技場で開催された。</p> <p>【事務局長】 コロナ対策として、昨年度、子どもたちの机・椅子を抗菌・抗ウイルスのものにしたが、今年度は給食配膳台を抗菌・抗ウイルスのものとした。</p>
	議長	<p>委員の発言を求める。(各委員から発言なし。)</p> <p>発言がないので日程第5 各課の事業進捗状況の説明を終える旨述べる。</p>
閉会	議長	<p>以上で本日の議事日程は全て終了したので、令和4年10月羽島市教育委員会定例会の閉会を宣言する。</p>

午後3時10分 閉会

上記会議の概要を記載して、その相違ないことを証するためここに署名する。

令和4年10月27日

教育長 森 嘉 長

委 員 今 枝 甫
